



DOMINGO 23 DE NOVIEMBRE DE 2025

## NOTAS PRINCIPALES

### DQ: PELEAN DERECHOS DE LAS MUÑECAS LELÉ Y DONXU

Revela Instituto Mexicano de la Propiedad Intelectual qué resolución de propiedad intelectual concluiría el 11 de diciembre.

### N: SUPERVISA RELLENO MAURICIO KURI

Verifica Mauricio Kuri avance en la tercera celda del relleno sanitario de Huimilpan.

### AD: MUESTRAN EL CORTO GANADOR DEL GIFF 2025

El cortometraje 'Ilhuicatl Nextli' del queretano José Ángel Tomasis Briseño tuvo una presentación especial en el Planetario El Péndulo.

## PODER EJECUTIVO

### NACE EL OBSERVATORIO CIUDADANO DEL TREN MÉXICO-QUERÉTARO PARA CREAR PUENTES DE DIÁLOGO Y VIGILANCIA DEL PROYECTO FEDERAL

Los titulares de las secretarías de Gobierno y Desarrollo Sustentable, Eric Gudiño y Marco Del Prete, atestiguaron la conformación del Observatorio Multidisciplinario Ciudadano del Tren México - Querétaro, un espacio donde podrán converger especialistas de movilidad, urbanismo, ingeniería, economía, sociología, medio ambiente y en general, los ciudadanos interesados. (N 4)

### CIERRAN CALLES DEL CENTRO HISTÓRICO DE QUERÉTARO POR OBRAS PÚBLICAS

El gobierno estatal emitió un aviso para informar a la ciudadanía sobre un cierre temporal vial en calles del Centro Histórico de Querétaro derivado de trabajos de obra pública. Las autoridades señalaron que debido a una intervención en la colonia La Piedad, el bloqueo comenzará hoy, sábado 22 de noviembre, a partir de las 5 pm y se mantendrá vigente hasta el domingo 23 de noviembre a las 5 am. (AD)

## PODER LEGISLATIVO

### EN ENERO SALDRÍA LA LEY OLI: MAURICIO CÁRDENAS

Para que no sea una ley que se haga sin tener una base sólida, el presidente de la Comisión de Participación Ciudadana, Mauricio Cárdenas, señaló que se tienen en agenda varias reuniones con asociaciones, expertos y colectivos para darle fortaleza a la Ley de Bienestar Animal y poder aprobarla en enero del próximo año. (DQ 8)

## MUNICIPIOS

### BUSCA TOLIMÁN REGISTRO DE ARTESANÍAS EN IMPI

El municipio de Tolimán está trabajando para obtener el registro de marca de las artesanías que se producen en la región ante el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI) y así darle más impulso al trabajo artesanal, indicó el presidente municipal, Alejo Sánchez de Santiago. (DQ 6)



DOMINGO 23 DE NOVIEMBRE DE 2025

## COLECTIVOS APRUEBAN AUDIENCIA

La primera Audiencia Ciudadana dejó a los colectivos ciclistas con una sensación doble: por un lado, por primera vez sus propuestas quedaron asentadas en un proceso oficial que obliga al municipio a responder; por otro, el formato mostró áreas de mejora en convocatoria y accesibilidad que deberán corregirse en las siguientes ediciones. (DQ 9)

## INFORMACIÓN GENERAL

### ESTE ES EL RECORRIDO Y LOS CIERRES VIALES QUE HABRÁ POR LA CARAVANA COCA COLA EN QUERÉTARO

Este domingo 23 de noviembre, se llevará a cabo en Querétaro el recorrido de la Caravana Coca Cola, asimismo te recordamos tomar tus precauciones derivadas de los cierres viales que este evento traerá. El recorrido se llevará a cabo desde las 19:00 horas; sin embargo, los cierres viales y el congestionamiento vehicular y de peatones podría empezar desde antes, por lo que te sugerimos tomar rutas alternas. Los puntos que se verán afectados son: Constituyentes y Calles entre Ejército Republicano a Ezequiel Montes que tengan salida hacia Constituyentes. (N)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### EL ALFIL NEGRO

**Otro rostro.** El Ejército Mexicano ha tenido un importante cambio de imagen, su rostro es otro después de los lamentables sucesos de octubre de 1968. A base de trabajo y solidaridad, de entrega y amor por México, ahora ser soldado es un orgullo como lo muestra su expo en la FIGQ. (N)

### PARO NACIONAL CARRETERO

A todos afecta un paro nacional carretero, quienes viajen para hacer enlaces, los que tienen urgencias médicas, quienes tienen trabajo o estudio, los que comercian, quienes envían perecederos y materiales para la producción en otras partes del mundo y por logística no pueden tener retrasos, pero... ¿Tienen razón los paristas? Si el eje principal de esta protesta es la inseguridad en las carreteras, desde luego que les asiste la razón, porque esta amenaza latente y sus catastróficos resultados los vivimos todos, porque no es exclusivo de los transportistas, las agresiones son inclusive contra familias que tuvieron la desgracia de usar una de las carreteras del país, porque este flagelo está generalizado y todos, si no en lo personal, en algún familiar o conocido, hemos sentido el terror, el coraje y la impotencia de encontrarnos con ponchallantas, piedras arrojadas desde los puentes, inclusive violaciones y desapariciones, sin tener a dónde recurrir; familias abandonadas en caminos vecinales, sin dinero, sin teléfonos, descalzos y no es una exageración, es el cotidiano. Por eso la Asociación Nacional de Transportistas (ANTAC) convoca a este paro nacional, para exigir atención urgente a la inseguridad, las extorsiones y los ataques en las carreteras y hasta ahora, la respuesta del gobierno federal a través de sus operadores, es que están abiertos al diálogo. Desgraciadamente, los mismos transportistas ponen el dedo en la llaga al denunciar que la extorsión es sistemática a los operadores por parte de la Guardia Nacional, policías estatales y hasta los municipales, en el país, como lo declara Jeannet Chumacero, vicepresidenta de Comunicación de la ANTAC. La situación es grave, por los estados que afectará el bloqueo nacional, pero también por la suma de organizaciones que se unen en un frente común y que sus demandas son justas: alto a la inseguridad; parar las extorsiones y los ataques en las carreteras. Y así, mientras piden a los camioneros no tomar hoy las carreteras, las organizaciones campesinas realizaron bloqueos afectando Chihuahua, Michoacán, Jalisco, Chiapas, la CdMx, el EdoMex, Querétaro, Sonora, Zacatecas, Tamaulipas, Veracruz y Puebla. Los agricultores buscan precios justos y apoyos para la producción, sobre todo de maíz y frijol, base de la alimentación del mexicano. Desde luego que ha habido acercamientos, pero no se ha llegado a ningún acuerdo y tan es así que los manifestantes no han dado a conocer ningún programa, horarios y tramos que estarán cerrados, todo lo tienen bajo hermetismo y el país, podemos decir, estará paralizado porque los únicos vehículos que podrán



## DOMINGO 23 DE NOVIEMBRE DE 2025

transitar son las ambulancias y unidades de emergencias. Si puede evitar viajes... hágalo y ahórrese una mala experiencia, aunque sea por un fin justo: la seguridad en las carreteras, por algo aseveran los quejosos: "ni un paso atrás". (NSJR)

PERIÓDICOS	
<b>AD:</b> AD QUERÉTARO	<b>ESSJR:</b> EL SOL DE SAN JUAN
<b>CQRO:</b> CÓDIGO QRO	<b>EUQ:</b> EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO
<b>DQ:</b> DIARIO DE QUERÉTARO	<b>N:</b> NOTICIAS
<b>PA:</b> PLAZA DE ARMAS	<b>P:</b> PUBLIMETRO